
Все – на Чемпионат 

мира!
Дорогие зеленоградцы, любители 
легкой атлетики! Приглашаем вас 
принять участие в качестве зрителей 
и болельщиков в Чемпионате мира по 
легкой атлетике. 

Чемпионат состоится с 10 по 
18 августа 2013 г. на большой 
спортивной арене спорткомплекса 
«Лужники».

Запись на получение бесплатных 
билетов и бронирование мест в ав-
тобусах производится с 29 июля по 
телефонам:

- управа района Матушкино – 
8-499-736-8476,

- управа района Савелки – 8-499-
734-2075,

- управа района Силино – 8-499-
732-7631, 8-499-710-3753, 8-499-
710-0251,

- управа района Старое Крюково – 
8-499-710-8113, 8-499-710-4444,

- управа района Крюково – 8-499-
717-3541, 8-499-729-9721.
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Капитальный ремонт: 
итоги, перспективы
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Актовый зал школы №1353 был 
переполнен. Многим посетителям даже 
пришлось участвовать во встрече стоя. 
Тема капитального ремонта жилого 
фонда – одна из самых острых 
городских проблем. 

И равнодушных к ней среди жителей 
города практически нет. 
В обсуждении вопроса «О реализации 
мероприятий по капитальному ремонту 
многоквартирных жилых домов ЗелАО 
в 2013 году», которому была посвящена 
встреча и.о. префекта А.Смирнова 
с жителями округа, приняли участие 
и.о. руководителя Департамента 
капитального ремонта города Москвы 
А.Кескинов и и.о. руководителя 
Государственной жилищной инспекции 
города Москвы О.Кичиков. На встрече 
присутствовали руководители управ 
районов и городских инженерных служб.

Что сделано
Во вступительном слове А.Смирнов 

сказал:
– Встречи руководителей столичных 

департаментов с жителями округа стали 
регулярными, они позволяют провести 
качественный анализ уже проделанной 
работы, определить и усилить слабые 
места, обсудить новые направления дви-
жения, скоординировать планы работ на 
следующий период и определить лучшие 
пути решения поставленных Правитель-
ством города Москвы задач. 

Затем Анатолий Николаевич перешел 
непосредственно к теме встречи. Он сооб-
щил, что еще в 2007 году Правительством 
Москвы была разработана долгосрочная 
целевая адресная программа проведения 
капитального ремонта. Согласно ей в Зе-
леноградском административном округе 
столицы было определено 245 жилых 
домов, которые подлежали капиталь-
ному ремонту. За период 2008-2011 гг. 
комплексный капитальный ремонт был 

проведен в 78 жилых домах. Это состав-
ляет 32% от всех домов округа, включен-
ных в первоначальную программу. 

Далее А.Смирнов подчеркнул, что 
с 2012 года, согласно Государственной 
программе «Жилище», выполнение ка-
питального ремонта общего имущества 
собственников многоквартирных жилых 
домов осуществляется двумя способами:

- через предоставление средств из 
бюджета города Москвы, на условиях со-
финансирования расходов собственников 
помещений в многоквартирных домах;

- в случае необходимости неотложно-
го ремонта отдельных конструктивных 
элементов и инженерных систем, находя-
щихся в неудовлетворительном техниче-
ском состоянии, согласно данным мони-
торинга Мосжилинспекции (МЖИ). 

Cостояние выполнения планов 
капремонта. 
Задачи на ближайшую 
перспективу

Капитальный ремонт по программе 
«софинансирование» был начат в 2012 
году в корп. 923 ЖСК «Зеленоград». В 
апреле 2012 года собственники ЖСК «Зе-
леноград» обратились в Департамент ка-
питального ремонта Москвы с просьбой 
о выделении субсидий на капитальный 
ремонт общего имущества. При этом они 
изъявили готовность прософинансиро-
вать 10% ремонтных работ. 

Общая стоимость ремонтных работ 
составляла 38,5 млн руб. Жителями было 
перечислено на счет для выполнения ре-
монтных работ 3,8 млн руб. За период 
проведения ремонта были выполнены ра-
боты по утеплению фасада, замене окон 
в местах общего пользования, систем 
мусороудаления, входных групп в подъ-
езды и подвалы, отремонтирован подвал, 
заменены квартирные стояки центрально-
го отопления и пр. работы. На сегодняш-

ний день работы завершены в полном 
объеме. 

По второму способу – осуществле-
ние капитального ремонта общего иму-
щества собственников многоквартирных 
жилых домов – в 2013 году на выполне-
ние мероприятий по выборочному капи-
тальному ремонту было выделено 253 
млн руб. Работы по капитальному ре-
монту запланированы на 137 объектах. 
На 10.07.2013 года работы в полном объ-
еме выполнены на 46 объектах (34%). За-
вершение мероприятий по выборочному 
капитальному ремонту на всех объектах 
запланировано до 25.11.2013 года. 

С 2011 года Департамент капитально-
го ремонта города Москвы ведет работы 
по замене лифтов. До конца 2013 года в 
округе будет заменено 67 лифтов, в т.ч. 52 
лифта в 13 домах повышенной этажности.

В ходе доклада А.Смирнов напомнил, 
что 25.05.2013 года состоялась встреча 
мэра Москвы Сергея Семеновича Со-
бянина с депутатами Советов муници-
пальных округов Зеленоградского ад-
министративного округа. Во время этой 
встречи депутаты озвучили ряд вопросов, 
касающихся различных тем, в том числе и 
капитального ремонта. Мэр столицы под-
держал инициативу депутатов. И благо-
даря его поддержке в настоящее время на 
территории округа выполняется несколь-
ко масштабных мероприятий по реализа-
ции вопросов по капитальному ремонту.

Например, в 2013 году мэром были 
выделены средства на разработку 
проектно-сметной документации по уте-
плению фасада корпуса 360, замене окон-
ных блоков в местах общего пользования, 
квартирных стояков холодного, горячего 
водоснабжения и пр. В ноябре работы по 
проектированию должны быть заверше-
ны. Непосредственно проведение самих 
строительно-монтажных работ заплани-
ровано на 2014 год.

В 2012 году были завершены работы 
по реконструкции Панфиловского про-
спекта. Понимая то, что жители квартир, 
окна которых выходят на Панфиловский 
проспект, страдают от повышенного 
уровня шума, Сергей Семенович Собя-
нин принял решение о замене оконных 
блоков на шумозащитные в 4-х домах: 
200а, 200б, 200в, 200г. В настоящее время 
работы уже ведутся. Срок полного завер-
шения работ – октябрь 2013 года. Таким 
образом, в четырех домах будет заменено 
более 900 окон. Это довольно большой 
объем работы.

В 2012 году в корпусе 801 были вы-
полнены работы по замене системы 
центрального отопления. Согласно мо-
ниторингу МЖИ системы холодного и 
горячего водоснабжения также требовали 
неотложного капитального ремонта. По 
обращению депутатов мэр Москвы при-
нял решение о выделении в 2013 году 
финансирования на ремонт указанных 
систем в корпусе 801. Проектно-сметная 
документация была разработана заранее 
и поэтому до декабря т.г. в корпусе будут 
выполнены работы по замене изношен-
ных инженерных систем. 
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  НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

С тех пор как Московская городская Дума 
приняла в июне постановление о выборах 
мэра Москвы, мы начали последовательно 
выполнять утвержденный избиркомом ка-
лендарный план мероприятий по подготовке 
к выборам мэра 8 сентября 2013 года.

Я провел окружную коллегию, на кото-
рой была утверждена межведомственная ра-
бочая группа по оперативному содействию 
избирательным комиссиям в решении орга-
низационных и материально-технических 
вопросов. Мы также утвердили окружной 
план мероприятий по обеспечению проведе-
ния выборов мэра Москвы 8 сентября.

В Зеленоградском административном 
округе сформированы пять территориаль-
ных избирательных комиссий численностью 
60 человек. Думаю, накануне столь важно-
го события жителям нужно заранее знать, 
где находятся их избирательные комиссии. 
Жизнь показала, что вопросов различного 
свойства перед выборами у населения возни-
кает немало, и горожане должны знать, куда 
с ними идти. Поэтому назову адреса ТИКов 
по районам: Матушкино – корп. 128, Савел-
ки – корп. 311, Силино – корп. 1123, Старое 
Крюково – корп. 830, Крюково – корп. 1444.

Зеленоградские территориальные комис-
сии приступили к своей работе с 24 июля, 
и будут работать по 28 августа этого года. 

В.Д.

Приглашаем жителей, если у них имеются 
вопросы по голосованию, приходить по этим 
адресам в будние дни с 15.00 до 19.00, а по 
субботам с 10.00 до 14.00. 

На основании решения Московской го-
родской избирательной комиссии распоря-
жениями управ районов по согласованию с 
территориальными избирательными комис-
сиями образованы для проведения голосо-
вания и подсчета голосов избирателей 127 
избирательных участков по месту житель-
ства избирателей с номерами с 3172-го по 
3298-й. 

Информация об образовании избиратель-
ных участков по месту жительства с изо-
бражением границ участков была опубли-
кована еще в декабре 2012 года. Сейчас мы 
дали подробную информацию о выборах в 
районные и окружную газеты, на официаль-
ные сайты. Мы опубликовали списки изби-
рательных участков с указанием их границ, 
номеров, мест нахождения участковых изби-
рательных комиссий и помещений для голо-
сования, а также телефонных номеров. 

Самым серьезным образом мы подошли к 
подбору помещений для голосования изби-
рателей по месту жительства. Все 34 места 
для голосования традиционно расположены 
в учреждениях образования Зеленоградского 
АО г. Москвы, за исключением двух – в Мно-

гофункциональном 
центре (корп. 828) и 
в Детско-юношеском 
центре «Орленок» 
(корп. 359). Три участ-
ка были перенесены в 
«Орленок» из-за про-
ведения ремонтных 
работ в школе по со-
седству. 

Граждане в местах 
временного пребы-
вания также должны 
иметь возможность про-
явить свое волеизъя-
вление. Традиционно 
мы подбираем поме-
щения для голосова-
ния в cледственном 
изоляторе (район Си-
лино) и в городской 

И.о. префекта 
А.Смирнов встретился 
с представителями 
окружных СМИ 
и ответил на 
вопросы, которые 
касались нормального 

жизнеобеспечения Зеленограда и 
общественной жизни города

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ 
ЗАВЕРШАЕТСЯ

– Людмила Васильевна, каковы глав-
ные задачи, которые решают члены ТИК?

– Территориальная избирательная ко-
миссия осуществляет на территории района 
контроль за соблюдением избирательных 
прав граждан, обеспечивает реализацию 
мероприятий, связанных с подготовкой и 
проведением выборов, развитие избиратель-
ной системы в РФ, соблюдение нормативов 
технологического оборудования на изби-
рательных участках, внедрение средств ав-
томатизации, использование системы ГАС 
«Выборы». Совместно с Московской город-
ской комиссией ТИК обеспечивает соблю-
дение на соответствующей территории для 
всех кандидатов, избирательных объедине-
ний установленных Федеральным законом 
правил. Также ТИК формирует участковые 
избирательные комиссии, координирует их 
работу, составляет списки избирателей по 
участкам, на основании данных, представ-
ленных главой управы, устанавливает итоги 
голосования по району.

– Сколько на территории Савелок 
участковых избирательных комиссий?

– Двадцать одна. Как правило, места го-
лосования расположены в школах, только 
один участок в Горбольнице №3. О грани-
цах избирательных участков и местах голо-
сования избиратели информируются через 
районную газету «Савелки» и окружную 
«Сорок один».

ПРОФИ ИЗ ТИК В САВЕЛКАХ

– На основании чего формируются 
участковые избирательные комиссии?

– Они формируются на основании предло-
жений от политических партий, обществен-
ных объединений, собраний избирателей по 
месту жительства, работы и учебы. Отмечу, 
что еще в 2011 году в составе участковых 
избирательных комиссий было утверждено 
много молодежи.

– За сколько дней до голосования на-
чинается конкретная работа участковых 
избирательных комиссий?

– ТИК утверждается на 5 лет. Наши полно-
мочия заканчиваются в 2015 году. А участко-
вые избирательные комиссии раньше форми-
ровались под каждые выборы – Президента, 
Госдуму и Мосгордуму, муниципальные. С 
этого года они также сформированы на 5 лет. 
То есть их полномочия до 2018 года. Свою 
конкретную деятельностью они начинают за 
30 дней до выборов. ТИК же начинает свою 
практическую деятельность раньше участ-
ковых избирательных комиссий.

– Новые моменты возникли в работе 
комиссий?

– У нас появились такие группы как ре-
зерв членов участковых избирательных ко-
миссий. Количественный состав комиссии 
зависит от числа избирателей на участке, и 
составляет от 3 до 16 человек. Резерв по на-
шим предложениям утверждает Московская 
Городская избирательная комиссия. 

– Что включает эта деятельность?
– Поэтапное извещение избирателей по 

всем моментам подготовки и проведения 
голосования, а также организацию и прове-
дение учебы с членами участковых избира-
тельных комиссий.

– Наверное, самый горячий день у вас 
будет 8 сентября – День выборов мэра 
Москвы?

– Пожалуй, гораздо более горячим он бу-
дет в участковых избирательных комиссиях. 
А все члены ТИК закреплены за определен-
ными избирательными участками, и в этот 
день будут оказывать необходимую помощь 
участковым избирательным комиссиям на 
местах. Чаще всего возникают вопросы о 
включении избирателей в списки. Хочется 
напомнить, что избиратель с момента на-
чала работы участковых комиссий имеет 
возможность проверить, включен ли он в 
данный список. Он может позвонить по 
телефону в участковую комиссию или зайти 
на сайт через интернет, а также лично прий-
ти на избирательный участок. Места разме-
щения участковых комиссий и их телефоны, 
как я сказала ранее, публикуются в район-
ной газете «Савелки» и окружной газете 
«Сорок один».

 – Что вы можете сказать о присут-
ствии на выборах наблюдателей?

– Их сейчас очень много. Практически 
от всех партий, которые выдвигают своих 

Зеленограде нет. Мы можем дополнительно задей-
ствовать под эти цели нежилые помещения районных 
cоветов ветеранов, обществ инвалидов, опорных пун-
ктов охраны порядка, управляющих компаний, МФЦ. 
Пока у меня никакие аспекты подготовки к выборам не 
вызывают тревоги, мы идем по графику, соответствен-

кандидатов. Они присутствуют и наблюдают за ходом 
голосования на избирательных участках. После подпи-
сания итогового протокола участковые комиссии выда-
ют им копии данного документа.

– В 2012 году на выборах Президента России на 
избирательных участках в массовом порядке ис-
пользовались записи видеокамер. Как обстояли 
дела у вас в Савелках с этим новшеством?

– На каждом из 21 избирательном участке были 
установлены по 2 видеокамеры. Они фиксировали все 
происходящее. Я считаю, что использование видеоси-
стем – это хорошее, объективное подспорье для созда-
ния атмосферы прозрачности выборов. В этом заинте-
ресованы все: как организаторы проведения выборов, 
так и наблюдатели от партий, и сами кандидаты.

– Уже несколько лет подряд при голосовании 
применяются КОИБы – комплексы обработки из-
бирательных бюллетеней. Как восприняли эту тех-
ническую новинку избиратели и члены избиратель-
ных комиссий?

– КОИБы у нас в районе использовались уже не раз. 
Некоторые избиратели отнеслись к этим комплексам с 
недоверием и просили предоставить им право голосо-
вать по-старому – опустив бюллетень в урну. Но сме-
шанное голосование законом не предусмотрено, так 
как КОИБ выдает итоговые результаты голосования 
незамедлительно. То есть, обработка всех бюллетеней 
осуществляется исключительно с помощью КОИБ. Это 
очень удобно для комиссий: не нужно потом вручную 
пересчитывать тысячи бюллетеней.

– Еще важный организационный момент в ва-
шей работе – обеспечение голосования на дому…

– Эта ситуация у нас давно отработана. Мы по 
телефону заранее получаем информацию об этом от 
инвалидов, больных и пожилых граждан. И в день го-
лосования 2 члена каждой участковой избирательной 
комиссии c урной и бюллетенями посещают вышеназ-
ванных граждан на дому, где проводят голосование. 
Причем, непременно в присутствии наблюдателей.

– Исходя из вышесказанного вами ТИК и участ-
ковые избирательные комиссии района Савелки 
практически готовы к проведению выборов?

– Совершенно верно. А иначе и быть не может!

В этом году избирательная система России отмечает 20-летие. В преддверии выбо-
ров мэра столицы корреспондент газеты «Сорок один» взял интервью у Л.Лебедевой, ко-
торая является секретарем территориальной избирательной комиссии (ТИК) района 
Савелки. Людмила Васильевна практически всю свою жизнь посвятила общественно-
политической работе. С 1986 года профессионально занимается подготовкой и 
проведением выборов в Зеленограде – возглавляла орготдел, а затем – контрольно-
организационное управление префектуры. В 2008 г. Л.Лебедева была избрана секрета-
рем ТИК ЗелАО, на протяжении последних 4-х лет – секретарь ТИК района Савелки. 
Одним словом, профессионального опыта и знаний ей, как говорится, занимать.

Совещание рабочей группы
ТИК района Савелки

больнице №3 (район Савелки). 
Очень важно, чтобы все домовые знаки 

были на местах, чтобы они легко читались 
издалека, были исправны. Сейчас проводим 
инвентаризацию табличек с номерами, от-
сутствующие – устанавливаем, поврежден-
ные – ремонтируем. 

Недостатка в местах для размещения 
участковых избирательных комиссий в 

но плану. К 29 августа, когда участковые избиратель-
ные комиссии должны приступить к работе, у нас все 
будет готово. 

Как и на выборах Президента, все места голосова-
ния будут оснащены камерами видеонаблюдения. 

В ближайшее время у меня запланирован объезд го-
рода с целью проверки готовности к выборам.

Записала  Т.СИДОРОВА
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Людмилу Ивановну Петрову, главу управы 
Старое Крюково – c Днем рождения! 

Желаю здоровья, счастья, успехов, благо-
получия, процветания району. 

И.о. префекта А.СМИРНОВ 

Как получить субсидию 
на регистрацию бизнеса?
Уважаемые зеленоградцы! Если вы 
готовы открыть свое дело и в этом году 
планируете зарегистрировать собственное 
ИП или ООО, Центр занятости населения 
ЗелАО г. Москвы предоставляет вам 
возможность получить субсидию на 
регистрацию вашего бизнеса. 

На популярные вопросы горожан о получе-
нии этого вида финансовой поддержки отвечает 
начальник Отдела организации самозанятости 
зеленоградского ЦЗН Михаил Рябов.

– Слышал, что Центры занятости помо-
гают безработным гражданам с открытием 
и регистрацией бизнеса. Какую помощь мож-
но получить от Центра занятости населе-
ния, если я хочу открыть собственное дело?

И.ГУСЕВ
– Согласно Постановлению Правительства 

Москвы от 19.12.2012 г. №757-ПП безработным 
гражданам оказывается единовременная финан-
совая помощь на организацию самозанятости 
(в части компенсации понесенных затрат на реги-
страцию предпринимательской деятельности).

Также государственная услуга по содей-
ствию самозанятости предоставляется в форме:

- консультирования граждан по вопросам ор-
ганизации самозанятости;

- оказания безработным гражданам методи-
ческой помощи при разработке бизнес-планов и 
подготовке документов для регистрации пред-
принимательской деятельности.

Для подачи заявки на финансовую поддерж-
ку и для получения более полной информации 
вам необходимо обратиться в Отдел органи-
зации самозанятости зеленоградского Центра 
занятости населения по адресу: корп. 1818, 
каб. 2, тел. 8-499-733-0411. Проезд автобусами 
19, 14, 5, 22 до остановки «Центр занятости на-
селения». 

 Служба информации 
Центра занятости населения Зеленограда

ПОЗДРАВЛЯЮ!

ЦЗН ЗЕЛАО ИНФОРМИРУЕТ

Окончание. 
Начало на стр. 1

А.Смирнов также упомянул и о 
проблеме ремонта облегченной кир-
пичной кладки в корп. 1802. Она поя-
вилась еще в 2006 году. Собственники 
помещений неоднократно обращались 
в различные инстанции за помощью в 
ремонте. Ремонт облегченной кладки 
ограждающих конструкций корп. 1802 
– очень дорогостоящее мероприятие. 
Поэтому до сегодняшнего дня принима-
лись только локальные меры по устране-
нию аварийных участков фасада. Благо-
даря поручению С. Собянина корп. 1802 
включен в программу Департамента ка-
питального ремонта г. Москвы 2013 года 
по ремонту падающих фасадов. В на-
стоящее время проводятся работы по де-
монтажу аварийной стены, разрабатыва-
ется проектно-сметная документация на 
полный ремонт фасада. Плановый срок 
завершения работ – ноябрь 2013 года. 

А.Смирнов отметил еще об одной 
проблеме округа: сегодня остро стоит 
вопрос о проведении работ по оптими-
зации схемы теплоснабжения Зелено-
градского АО путем полного перевода 
системы теплоснабжения с «откры-
той» на «закрытую» схему.

Внедрение закрытых схем ГВС яв-
ляется энергосберегающим мероприя-
тием. В результате реализации данного 
мероприятия снижается не только по-
требление энергоресурсов (электро-
энергия, тепловая энергия и вода), но 
и происходит снижение выбросов в 
атмосферу, повышается надежность 
системы теплоснабжения.

В предыдущие годы перевод на «за-
крытую» схему удалось осуществить 
частично при новом строительстве, ча-
стично при капитальном ремонте много-
квартирных жилых домов.

Совместными усилиями округа, 
ОАО «МОЭК» и Департамента капи-
тального строительства Москвы за по-
следние три года на закрытую схему 
теплоснабжения переведено 49 жилых 
домов и 14 прочих зданий.

А.Смирнов сообщил, что на теку-
щий момент в Зеленограде требуют 
перевода на закрытую схему тепло-
снабжения: 

176 – жилых зданий (36%);
60 – зданий Окружного управления 

образования, 
19 – зданий здравоохранения, 
366 – прочих зданий (администра-

тивные, хозблоки, торговые центры, 
промышленные предприятия). 

В 2013 году запланирован перевод 
на закрытую схему ЦТП-12 в 9 микро-
районе и ЦТП-21 в 10 микрорайоне, 
всего 17 домов. 

В заключение А.Смирнов сказал, 
что до конца текущего года в округе 
предстоит решить очень много задач, 
определенных исполняющим обязан-
ности мэра Москвы Сергеем Семено-
вичем Собяниным, в том числе и по вы-
полнению государственной программы 
«Жилище», подпрограммы «Модерни-
зация и капитальный ремонт жилищ-
ного фонда». Все предпосылки для 
успешного и своевременного решения 
поставленных задач в округе имеются. 
Определено финансирование, необхо-
димые финансовые средства выделены 
по каждому объекту. Заканчивая до-
клад, А.Смирнов подчеркнул:

– Основная цель нашей работы – это 
обеспечение комфортного проживания 
граждан в домах, а также поиск реше-
ний для выполнения поставленных мэ-
ром задач в установленные сроки. 

После доклада А.Смирнов, А.Кес-
кинов и О.Кичиков ответили на вопро-
сы жителей, поступившие в письмен-
ной, а также в устной форме. Вопросов 

было более 70. На каждый из них тут 
же прозвучали ответы и разъяснения. 
Часть вопросов А.Смирнов взял на лич-
ный контроль, пообещав разобраться и 
ответить на них письменно заявителям. 
Некоторые наиболее безотлагательные 
ситуации будут рассмотрены в бли-
жайшие дни с выездом комиссий по за-

фиксированным адресам и принятием 
необходимых решений.

Многих жителей интересовали про-
стые вопросы, в числе которых: в каком 
году будет производиться в его доме ре-
монт, коснется ли он инженерии, какие 
виды работ будут проводиться, замена 
окон, приведение в порядок фасадов, 
замена плитки в холлах, монтаж новых 
лифтов и др.

В основе решений власти –
диалог с жителями

Суммируя реакцию руководителей 
на вопросы жителей, нужно отметить, 
что ответы были конкретны и прозрач-
ны. Например:

– До середины сентября должен 
быть сформирован окончательный ва-
риант Программы капитального ре-
монта по Москве на 2014 год с учетом 
рекомендаций Мосжилинспекции и 
пожеланий жителей. Эта Программа 
будет опубликована в местных СМИ, а 
также на сайтах Правительства столи-
цы и ЗелАО, и в ней будут находиться 
списки жилых домов, запланирован-
ных к ремонту в 2014 г.

– Замена окон в квартирах прово-
диться не будет, так как они являются 
собственностью владельцев и не отно-
сятся к общедомовому имуществу, ко-
торое ремонтируется за счет бюджет-
ных средств. Исключение составляют 
жилые дома, у которых при обследо-
вании фиксируется повышение шума 
в связи с близостью автомагистралей. 
Обследования проводятся при заявле-
нии жильцов дома. В случае подтверж-
дения превышения шума от нормы, 
замена окон будет производиться для 
жителей бесплатно – за счет бюджет-
ного финансирования. 

– А как обстоят дела с ремонтом 
и утеплением фасадов?

– Конечно, каждому хочется, чтобы 
его дом внешне выглядел красиво и 
радовал глаз. Но, по большому счету, 
для любого жителя в первую очередь 

важно, чтобы у него в постоянном ре-
жиме работали системы отопления, 
горячего и холодного водоснабжения, 
вентиляция. При этом на основании 
обследования и решений представите-
лей Мосжилинспекции значительная 
часть фасадов жилых домов в округе 
будет отремонтирована. 

– Как обстоят дела с ремонтом 
аварийных домов и качеством вы-
полняемых работ?

– В Зеленограде нет аварийных 
домов. Их и в столице всего 15. А что 
касается качества, то оно на достаточ-
но высоком уровне. Никого не должен 
смущать факт, что в округе работают 
порядка 1500 иностранных рабочих, 
значительная часть которых занята 
ремонтом жилых домов. То, что они 
не в совершенстве владеют русским 
языком, не дает им права выполнять 
работы некачественно. А чтобы не 
возникало неприятных ситуаций, в 
таких случаях жителям необходимо 
обращаться со своими претензиями в 
управляющие компании и подрядные 
организации, которые нанимают на 
работу иностранных граждан и обяза-
ны следить за качеством выполняемых 
работ. 

Отвечая на вопросы жителей, 
А.Кескинов напомнил, что любой объ-
ект, в котором запланирован выбороч-
ный капитальный ремонт, должен быть 
открыт по утвержденной ведомости, 
согласованной с жителями. Они долж-
ны непременно принимать участие и в 
приемке выполненных работ. Именно 
на этом важном этапе жители просто 
обязаны предъявлять претензии под-
рядной организации, работники кото-
рой проводили ремонт. Руководитель 
департамента также добавил: «Мы не 
можем оплатить работу ни по одному 
дому до тех пор, пока в акте приемки 
нет подписи либо уполномоченного от 
жителей представителя, либо офици-
ального решения общего собрания жи-
телей этого дома».

О.Кичиков пояснил, что существует 
такая программа – «Мониторинг жи-
лого фонда города Москвы». Она дает 
возможность формировать Программу 
капитального ремонта. Каждый жилой 
дом раз в 5 лет обследуется инспекцией 
специализированной организации. И на 
основании результатов таких обследова-

ний принимаются решения о включении 
того или иного дома в Программу капи-
тального ремонта с указанием конкрет-
ных видов и объемов работ. В этом году 
в Зеленограде по итогам таких обследо-
ваний приняты решения о дополнитель-
ном шумозащитном остеклении в двух 
районах округа.

Итог встречи - 
оперативность принятия 
решений, коррекция планов 

По поручению А.Смирнова заме-
ститель префекта В.Кирюхин с руко-
водством управы Савелки посетили 
кв. 84 в корп. 518. Они убедились, что 
после включения водоснабжения горя-
чая вода поставляется желтого цвета. 
Было принято решение провести не-
обходимые работы, чтобы важнейшая 
услуга, предоставляемая жителям, 
была доведена до соответствующего 
качества. Об этом В.Кирюхин сообщил 
на расширенном совещании и.о. пре-
фекта с его заместителями, главами 
управ районов, руководителями окруж-
ных структур и инженерных служб по 
вопросам жизнеобеспечения округа. 

А.Смирнов в свою очередь заявил, 
что данная ситуация вызывает лично у 
него тревогу. Ведь если бы желтая ржа-
вая вода поступала в один корпус – с 
этим можно было бы разобраться бы-
стро. Но почему в разных микрорайо-
нах, запитанных от разных РТС, после 
включения горячей воды она какое-то 
время остается желтой? Об этом на 
встрече говорили и жители корпусов 
505, 519, 407, 1211 и др. А.Смирнов 
дал поручение В.Кирюхину зафикси-
ровать все адреса, где это происходит, 
и совместно с представителями управ-
ляющих компаний и эксплуатационных 
организаций дополнительно проверить 
инженерные коммуникации. Также не-
обходимо с представителями МОЭКа 
разобраться и понять, почему вода в под-
водящих трубах приобретает желтый 
цвет. Если технически быстро невоз-
можно ликвидировать это нарушение, 
то нужно с управляющей компанией 
составить акты и дать жителям возмож-
ность перерасчета сумм в течение бли-
жайшего времени за использование 
горячей воды, так как предоставление 
этой услуги было некачественным. 

 В.К.

Капитальный ремонт: 
итоги, перспективы

3 августа − Чемпионат России по регби 
(высшая лига). РК «Зеленоград» − РК «Динамо-
Энергия» (г. Казань). Начало матча в 18.00 
на новом регбийном стадионе.

10 августа − Московский турнир по пляжно-
му регби «Кубок WETT». Зеленоград выступает 
двумя командами: РК «Зеленоград» в первом 
дивизионе (в том году заняли первое место),  РК 
«Зенитовец» во втором дивизионе (в том году 
заняли первое место). Место проведения: Центр 
пляжных видов спорта «Водный стадион». Нача-
ло в 10.00.

17 августа − Чемпионат России по регби (выс-
шая лига). РК «Зеленоград» − РК «Нарвская За-
става» (г. Казань). Начало матча в 18.00 на новом 
регбийном стадионе.

СТАДИОН ПРИГЛАШАЕТ

И.о. префекта А.Смирнов 
на расширенном со-
вещании c участием 
его заместителей, глав 
управ районов, руководи-
телей окружных структур 
и инженерных служб 
по вопросам жизне-
обеспечения округа 
представил Андрея

ирнов 

води-
ктур

жб
-

НАЗНАЧЕНИЯ

Васильевича Кузьменко, назначенного на 
должность начальника отдела Федеральной 
миграционной службы России по Зеленоград-
скому АО.
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СТРОИТЕЛЬСТВО

Мы попросили заместителя префекта 
ЗелАО О.Панина рассказать об итогах 
и перспективах развития строительной 
отрасли в округе.

– Олег Олегович, в Зеленограде ведется 
масштабное дорожно-мостовое строитель-
ство. Каковы итоги этой работы за первое 
полугодие нынешнего года?

– Я хотел бы напомнить читателям, что 
крупномасштабное строительство объек-
тов дорожно-мостового назначения ведется 
в нашем городе с 2006 г. В рамках создания 
Особой экономической зоны «Зеленоград» 
предусматривалось строительство 24 объ-
ектов дорожно-транспортного назначения. 
18 из них к данному моменту уже возведены 
и сданы в эксплуатацию, 6 находятся в ста-
дии строительства. Это реконструкция моста 
через р. Сходня с частичной реконструкцией 
прилегающих дорог (ввод в сентябре 2013 г.); 
реконструкция Озерной аллеи (1-й пусковой 
комплекс); реконструкция Солнечной аллеи; 
реконструкция ул. Гоголя (1-й пусковой ком-
плекс должен быть введен в августе нынеш-
него года, 2-й – в ноябре 2014 г.); пешеходный 
переход через Октябрьскую ж/д в Алабушево 
(ввод в декабре 2013 г.). Кроме того, в стадии 
завершения строительство проезда 707. Так-
же в соответствии с поручением мэра Москвы 
объявлены торги на право заключения госу-
дарственного контракта на проектирование 
транспортной развязки на 41 км Ленинград-
ского шоссе.

– Расскажите, пожалуйста, поподробнее, 
какой объем работ, и в какие сроки пред-
стоит сделать на Солнечной аллее?

 – Реконструкция Солнечной аллеи на-
чалась в 3-м квартале 2011 г. (заказчик ЗАО 
«Зинвест», подрядчик ООО «Гера»). Проек-
том предусматривалось расширение Солнеч-
ной аллеи на протяжении 2,1 км до 6 полос с 
обустройством 2-х подземных и 2-х надзем-
ных пешеходных переходов. На сегодня все 
работы выполнены, дорожное движение от-
крыто, «пешеходники» действуют. Подрядчик 
сейчас завершает работы по благоустройству: 
сажаются деревья и кустарники, оформляют-
ся газоны. Также подрядчик сейчас устраняет 
замечания эксплуатирующей организации. 
Это уже завершающий аккорд строительства 
объекта. Считаю, что Солнечной аллеей го-
род по праву может гордиться, поскольку и 
для автолюбителей, и для пешеходов создан 
максимум комфорта.

– А в какие сроки завершатся работы на 
Озерной аллее?

– Реконструкция Озерной аллеи состоит 
из двух объектов: 1-й пусковой комплекс и 
2-й пусковой комплекс. Второй, который на-
ходится ближе к Южной промзоне, уже дав-
но построен и введен в эксплуатацию. Что 
касается 1-го пускового комплекса, то здесь 
мы столкнулись с не очень добросовестным 
подрядчиком (Межрегиональный союз строи-
телей), с которым городской заказчик в ко-
нечном итоге расторг контракт. В ближайшее 

время будет проведен аукцион на новую под-
рядную организацию, которая завершит рабо-
ту. Уйдет на это месяца 1,5-2. И тогда город 
получит дорогу, которая будет связывать Цен-
тральный проспект с Сосновой аллеей, что 
позволит значительно разгрузить Московский 
проспект и Савелкинский проезд – здесь у нас 
пока по вечерам возникают пробки.

– Ведется реконструкция и улицы Гого-
ля. Какие работы проводятся здесь, и како-
вы сроки сдачи объекта?

– Реконструкция ул. Гоголя также состоит 
из 1-го и 2-го пусковых комплексов. Первый 
включает в себя участок от 3-го Западного 
проезда до вновь построенного путепрово-
да. Основные работы уже завершены: дорога 
расширена с 2-х до 4-х полос, обустроены 
тротуары, которых до этого не было, возведен 
шумозащитный экран, смонтированы опоры 
наружного освещения. В августе нынешнего 
года работы будут завершены. Второй пуско-
вой комплекс – это участок в обратную сторо-
ну от путепровода (мимо РТС-2, здания УВД 
и до Панфиловского проспекта). Здесь будет 
6 полос движения и один подземный пешеход-
ный переход. На данный момент подрядная 
организация ООО «Гера» выиграла конкурс 

на проведение работ, уже проводятся работы 
подготовительного периода. В рамках про-
екта предусмотрено заменить оконные бло-
ки прилегающих к дороге домов 10-го мкрн 
на шумозащитные. На время реконструкции 
движение перекрываться не будет, а завер-
шить работы планируется в ноябре 2014 г.

– В начале интервью вы сказали о завер-
шении строительства проезда 707. Где он 
располагается, и каково его назначение?

– Это новая дорога, скажем так, дублер 
Малинской дороги. Сейчас Малинская улица 
проходит по краю деревни, а дублер будет рас-
полагаться параллельно ей. 707-й проезд со-
стоит из 4-х полос движения, проходит мимо 
РТС-4 и связывает Заводскую улицу и 710-й 
проезд, ведущий к Рожковскому кладбищу. 
Объект планируем сдать в августе нынешнего 
года. После его ввода и жителям Малино, и 
обитателям поселка для многодетных семей, 
а также сотрудникам вновь построенного 
пожарного депо будет гораздо удобнее и бы-
стрее добираться до города. 

– Кстати, о Ленинградском шоссе. Здесь 
планируется строительство развязки на 
41-м км. Когда начнутся работы?

– Данный проект утвержден постановле-
нием Правительства Москвы от 25 декабря 
2012 г. Уже в прошлом году ГУП НИиПИ Ген-
плана Москвы по заказу Москомархитектуры 
разработал проект планировки транспортной 
развязки через Ленинградское шоссе на 41-м 
км. Проект предусматривает строительство 

транспортной развязки на пересечении Ле-
нинградского шоссе с Панфиловским про-
спектом (тоннель с двухсторонним движени-
ем на 4 полосы под Ленинградским шоссе); 
реконструкцию основной проезжей части 
Ленинградского шоссе с расширением до 
4-х полос движения в каждом направлении, 
с устройством переходно-скоростных полос, 
устройством по оси основной проезжей части 
разделительной полосы; организацию одно-
сторонних съездов на проектируемые боко-
вые проезды вдоль основного направления 
трассы Ленинградского шоссе; реконструк-
циию участка Панфиловского проспекта с 
расширением проезжей части до 6 полос в 
двух направлениях, устройством раздели-
тельной полосы и организацией разворота с 
устройством накопительных карманов; ре-
конструкцию Льяловского шоссе на подходе 
к Ленинградскому шоссе с расширением про-
езжей части до 4-х полос движения в двух 
направлениях с устройством разделительной 
полосы; строительство внеуличного (подзем-
ного) пешеходного перехода в месте транс-
портного тоннеля под Ленинградским шоссе; 
устройство боковых проездов шириной 7,5 м; 
демонтаж светофора. Проектируемая транс-

– Олег Олегович, после завершения в 
Зеленограде Программы Правительства 
Москвы по реконструкции 5-этажного жи-
лого фонда темпы строительства жилых 
домов сократились. Но еще строятся жилые 
дома в 20-м мкрн и в новом 23-м мкрн. Кто и 
когда там будет справлять новоселье?

– Да, в 20 мкрн завершается строительство 
4-х жилых домов – корп. 2037, 2038, 2039 и 
2040. Они уже возведены, здесь завершают-
ся работы по благоустройству территории и 
передаче их эксплуатирующей организации. 
Это 4 башни в 25 этажей монолитного испол-
нения с навесными фасадами. Дома красиво 
смотрятся и достаточно комфортабельны, 
здесь возведены и подземные гаражи. Ведет-
ся также строительство еще двух корпусов – 
2032 и 2044. Их предполагается сдать в экс-
плуатацию в 1-м квартале следующего года. 
Дома предназначены для очередников, участ-
ников социальных программ.

А вот 23-й мкрн, который тоже уже стро-
ится – это инвестиционный проект. Кварти-
ры здесь будут продаваться, и уже продают-
ся. Инвестором данного проекта является 
ООО «Моспромстрой». Здесь планируется 
построить 14 жилых корпусов общей пло-
щадью 101,3 тыс. кв. м. В нынешнем году 
планируется ввести в строй 4 корпуса и один 
объект торгово-потребительского назначения, 
вернее, 1-я его очередь. В настоящее вре-
мя построены 3 жилых дома – корп. 2302а, 
2303а, 2304а. В декабре нынешнего года 
предполагается сдать в эксплуатацию корпуса 
2301а, 2301б, 2301в и 2314а. Кроме того, на-
чато возведение блока начальных классов на 
300 мест (4,4 тыс. кв. м), школы на 550 мест 
(10,1 тыс. кв. м) и дошкольного образователь-
ного учреждения на 280 мест (4,3 тыс. кв. м).

– И последний вопрос. Наша газета со-
общала о том, что по поручению мэра 
Москвы С.Собянина будет проведена ре-
конструкция автокартодрома в деревне 
Назарьево. Как идет подготовка к этим 
работам?

– Картодром в Назарьево построен в 1988 
году. Для его проектирования приглашался 
специалист из Германии. Трасса его уникаль-
на – такой конфигурации нет ни в Москве, 
ни в России. Но в настоящее время объект не 
может быть использован по прямому назначе-
нию, поскольку требует восстановления. По 
итогам встречи мэра Москвы С.Собянина с 
депутатами Советов муниципальных округов 
Зеленоградского АО принято решение о вы-
делении в 2013 г. бюджетных средств на раз-
работку проектно-сметной документации, а с 
2014 г. – на выполнение работ по капиталь-
ному ремонту и благоустройству объекта. 
Реконструкция будет выполняться поэтапно. 
В ближайшее время будут подведены ито-
ги открытого конкурса на право заключения 
контракта на выполнение проектно-сметной 
документации. Работы по капитальному ре-
монту и благоустройству территории авто-
картодрома начнутся в 2014 г. в рамках Го-
сударственной программы города Москвы 
«Развитие индустрии отдыха и туризма на 
2012-2016 гг.». В результате должна быть по-
строена трасса, в основном отвечающая тре-
бованиям Российской автомобильной феде-
рации. Это позволит проводить тренировки, 
соответствующие требованиям безопасности, 
а также организовывать официальные сорев-
нования регионального уровня по одноразо-
вым лицензиям.

Дальнейшая модернизация объекта про-
должится в 2015-2016 гг. Она предполагает 
электрификацию, установку ограждений бе-
зопасности, строительство трибун, судейской 
вышки и т. д., что даст возможность получе-
ния постоянной лицензии не ниже категории 
В (российские соревнования).

Подготовили Т.СИДОРОВА, 
Л.РОМАНОВА

Реконструкция Солнечной аллеи

портная развязка является узлом 2-го класса 
с пересечением в двух уровнях по типу «кле-
верный лист» с физическим отделением бо-
ковыми проездами в створе основного хода 
Ленинградского шоссе. Объект включен в 
Адресную инвестиционную программу Мо-
сквы 2013-2015 года. В ближайшее время со-
стоится конкурс на проектирование. А строи-
тельство будет вестись в 2014-2015 гг. Ввести 
развязку планируется в 2015 году.

Отмечу, что транспортная развязка на 41-м 
км Ленинградского шоссе весьма актуаль-
на для Зеленограда. Сейчас ведь ведется ре-
конструкция Ленинградского шоссе, которая 
предусматривает закрытие всех левых пово-
ротов с трассы. Но тут возникает проблема: 
руководство проекта реконструкции Ленин-
градки уже неоднократно обращалось к нам 
за согласованием разрешения на то, чтобы 
закрыть выезд на Ленинградское шоссе у 
41-го км. Мы отказываем в этом, объясняя, 
что тогда единственным выездом на трассу 
останется Московский проспект, который не 
справится с большим машино-потоком. 

Кроме того, полным ходом идет строитель-
ство дублера Ленинградского шоссе, которое 
по прогнозам заберет 60-70% автотранспор-
та. В Зеленограде с Московского проспекта 
планируется дополнить развязку на 37-м км 
Ленинградского шоссе трассой, которая будет 
вести непосредственно к дублеру Ленинград-
ского шоссе.

О зеленоградских дорогах, 
мостах и развязках
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На сцене – 
таланты Зеленограда
На окружном концерте «Мой район, мой 
округ», прошедшем на площади Юности в 
рамках общегородского летнего Фестиваля 
«Лучший город Земли», приняли участие те, 
кто прошел отборочные этапы в своих районах. 

Всего компетентному жюри было представ-
лено 20 концертных номеров различных жанров: 
вокальные, инструментальные, хореографиче-
ские. Зрители тепло приветствовали ансамбль 
«Наигрыш» Детской музыкальной школы №71, 
который открывал концерт. Также заслуженные 
аплодисменты звучали над площадью в адрес за-
вершающего участника выступлений –  концерт-
ного хора «Кантилена» Детской школы искусств 
им. Дягилева. Следует отметить, что большую 
часть концертной программы составили песни. 
В их числе: «Желаю тебе, Земля моя», «Зажигай 
сердце», «Королева красоты», «Счастье», «Рос-
сия», «Улыбайся», «Hello». Даже по их названи-
ям ясно, что программа была веселой, задорной 
и полной оптимизма. Необходимо подчеркнуть, 
что на сцене выступали только жители нашего 
округа и только любители.

Закончился концерт выступлениями про-
фессионалов – популярных московских групп 
«Квартал» и «Видели! Знаем!». 

Победителями окружного конкурса жюри 
признало сразу трех конкурсантов. Это Ана-
стасия Ильина-Дьячкова, Софья Кузовлева и 
Игорь Поздняков. Кто из них будет представлять 
Зеленоград в День города 7 сентября на гала-
концерте, который состоится на Манежной пло-
щади столицы, пока неизвестно: жюри еще не 
приняло окончательного решения. 

 В.КУРЯЧИЙ, фото А.ЕВСЕЕВА

КОНЦЕРТ

АКТУАЛЬНО

Так уж случается порой 
в нашей жизни, что 
внезапно объявившиеся 
обстоятельства 
могут внести в планы 
существенные коррективы. 
Вот и эту встречу с 
населением глава управы 
района Крюково Д.Морозов 
намеревался провести 
лично. Но неотложные 
дела потребовали его 
присутствия в столице. 
Мероприятие, однако, 
решили не отменять:
  люди-то придут в 
назначенное время в школу 
№1940 со своими вопросами 
и будут напрасно ждать 
ответов и разъяснений. 

А наметили к обсуждению 
достаточно серьезные проблемы. 
О несанкционированной торгов-
ле, например, о работе участко-
вых уполномоченных полиции, о 
ходе подготовки жилого фонда к 
зиме...

Так или иначе, но собрание 
состоялось, и председательство-
вал на нем первый заместитель 
главы управы А.Журавлев. Он и 
предоставил слово для доклада 
по первому пункту повестки дня 
заместителю главы по вопросам 
экономики и потребительского 
рынка Э.Кирсанову.

Эдуард Юрьевич рассказал, 
что существуют нормативные 
документы, регламентирующие 
торговлю с рук. И ими за адми-
нистративные нарушения в этой 
сфере предусмотрены денежные 

штрафы. Причем, с 1 августа 
они существенно выросли. На-
пример, для физических лиц с 
2500-5000 рублей до 5-10 тысяч. 
Юридические лица в этом случае 
выплачивают от 50 до 200 тысяч 
целковых.

Причем составлять соответ-
ствующие протоколы теперь 
имеют право и представители 
управы.

Мера эта более чем оправдан-
на. Ведь пострадать могут в пер-
вую очередь покупатели, приоб-
ретая у случайных лиц сомнитель-
ной свежести продукты питания 
и неизвестного происхождения 
товары повседневного спроса. 

Случись что − 
и претензии 
предъявить некому. Для 
таких торговцев закон о защите 
прав потребителей не писан.

Второй аспект  − торговля в 
подземных пешеходах. Там, где 
появляется один лоточник, вскоре 
образуется уже целая группа са-
моявленных предпринимателей. К 
ним примыкают порой довольно 
подозрительные личности. Вме-
сте с ними возникают мусорные 
залежи и явная антисанитария.

Помимо прочего, такие группы 
мешают движению пешеходов и 
вызывают вполне обоснованные 
жалобы. На них приходится реаги-

ровать, принимать 
меры. Но тогда 
вдруг объявляются 

защитники торгов-
цев с рук.

Э.Кирсанов назвал в районе 
несколько проблемных точек. Это, 
например, два подземных перехо-
да под железнодорожным полот-
ном, переход в районе городского 
суда, еще несколько объектов. Там 
удалось навести относительный 
порядок. Специально сформиро-
ванная мобильная группа опера-
тивно реагирует на сигналы, ре-
гулярно проводит рейды. Все это 

дает положительный 
результат.
 − Вы еще не назвали Крю-

ковскую площадь, − замечают из 
зала. − Рынок вместе с торговцами 
уже выплескивается на нее. Прой-
ти негде, а сделаешь замечание − 
слышишь оскорбления в ответ.

− Все дело в том, − отвечают 
представители власти, − что эта 
территория уже не район Крюко-
во. Но озабоченность эту мы обя-
зательно доведем до сведения кол-
лег из сопредельных территорий.

− А как узнать, − интересуется 
депутат А.Астапов, − насколько 
правомочна торговля молоком из 
бочек? Ее кто-то контролирует?

Оказывается, для таких бочек 
в районе отведены два участка. 
Один из них находится по сосед-
ству с корпусом 1446, а другой − 
у корпуса 1805. Примечательно, 
что места эти были получены 
в конкурсной борьбе. Качество 
продукции и условия торговли 
регулярно проверяют соответ-
ствующие службы. 

В жизни района активно уча-
ствует и полицейское ведомство. 
О работе с жалобами и заявле-
ниями граждан, профилактике 
правонарушений, исполнении 
законодательства рассказал в сво-
ем отчете исполняющий обязан-
ности начальника службы участ-
ковых уполномоченных отдела 
МВД России по району Крюково 
г. Москвы Д.Емельянов.

Директор ГУП ДЕЗ района 
Т.Слисенко ответила на вопросы 
жителей о ходе ремонта подъез-
дов, дворовых территорий, ото-
пительных и водоснабжающих 
систем, о некоторых нюансах при 
смене управляющей компании.

Присутствующие на собрании 
депутаты Л.Дружинина, С.Овсян-
ников, Герой России А.Астапов 
пообещали своим избирателям 
взять на контроль ряд особо зна-
чимых и актуальных вопросов, 
вызывающих повышенный ин-
терес. Как заверили работники 
управы, не останутся такие про-
блемы и без их пристального 
внимания.

 А.ЛЕВИН

В зеленоградском филиале 
МТПП прошло заседание 
Наблюдательного совета под 
председательством 
1-го заместителя префекта 
Алексея Михальченкова.

Началось собрание по 
традиции с представления 
новых членов МТПП. 
Удостоверение члена МТПП 
получил негосударственный 
Пенсионный Фонд 
«СберФонд РЕСО»,
о деятельности 
которого рассказал 
его руководитель. 

Приятным моментом стало вру-
чение почетных орденов и меда-
лей участникам Салона «Архимед-
2013». Награды за участие в Сало-
не получили учитель школы №853 
С.Голубцов (серебряный орден) и 
учитель информатики, руководи-
тель студии робототехники Л.Бе-
ловская (медаль и диплом лауреата).

Финансовая тема нашла раз-
витие в выступлении директо-
ра бизнес-группы, управляющего 
отделением «Зеленоградское – 
Центральное» Банка Москвы 
С.Арбузова, рассказавшего о реги-
ональной структуре учреждения, 
новых продуктах Банка Москвы, в 
том числе по кредитованию мало-
го и среднего бизнеса, ипотеке и 
т.д. Как отметил руководитель ЗФ 
МТПП Александр Новиков, Банк 
Москвы для Московской торгово-
промышленной палаты – особое 
кредитное учреждение, посколь-
ку его президент также занимает 
пост главы МТПП. И в перспекти-
ве у Банка и Палаты будут реали-

зовываться совместные проекты. 
Например, оказание образователь-
ных услуг по бизнес-обучению 
для клиентов Банка Москвы, ипо-
течное кредитование для резиден-
тов ОЭЗ «Зеленоград» в новых 
строящихся домах округа и др. 

Одна из самых острых тем 
для столичного бизнеса на се-
годня – повышение арендных 
ставок на городскую землю и 
помещения. На прошлом засе-
дании Наблюдательного совета 
также рассматривались эти про-
блемы, и с тех пор ситуация из-
менилась в лучшую сторону. По 
словам предпринимателя Артура 
Алексаняна, Москва, в начале 
года объявившая о снятии всех 
льгот с предпринимателей, арен-
дующих площади у города, а 
также о повышении цен за арен-
ду до рыночных показателей и 
о росте кадастровой стоимости 
земли, не продумала эти шаги. 
Из-за этого многие зеленоград-
ские бизнесмены оказались в 
сложной финансовой ситуации. 
А.Алексанян отметил продук-
тивность совместных действий 
предпринимателей, МТПП и ру-
ководства префектуры ЗелАО по 
проблемам арендаторов нежилых 
помещений, находящихся в иму-
щественном фонде г. Москвы, 
и приостановке действия при-

нятых Правительством Москвы 
решений о повышении стоимо-
сти аренды, по крайней мере, до 
осени этого года (возможно, что 
и до начала следующего). В ито-
ге ставки арендной платы вырос-
ли в два раза, а не в 3-10, как это 

могло быть. А.Алексанян также 
отметил, что много вопросов у 
московского бизнеса вызывают: 
снос торговых павильонов, рост 
аренды, признание ряда предпри-
ятий неэффективными и изъятие 
земель, прекращение субсиди-
рования малого бизнеса, шквал 
проверок с непомерными штра-
фами, расторжение инвесткон-
трактов, необоснованный рост 
кадастровой стоимости земли 
и др.

Но самый проблемный из них 
вопрос – земельный. Собрание 
землепользователей Зеленограда 
приняло Декларацию землеполь-
зователей (более 1700 подпи-
сей). Ее передали во все органы 
власти, включая администрацию 
мэра Москвы, МГД и президента 
РФ. Зеленоградские предприни-
матели надеются, что обращение 
по земле найдет такой же поло-
жительный отклик у власти, как 
и проблема с арендой. По словам 
А.Алексаняна, ситуация с повы-
шением кадастровой стоимости 
земли в Зеленограде крайне про-

блематична – часть предприятий 
попросту может закрыться, дру-
гие готовят судебные иски к Де-
партаменту землепользования.

А.Новиков со своей стороны 
рассказал, какие шаги предпри-
нимает Палата, чтобы урегули-
ровать ситуацию. Обсуждался 
вопрос о возможности и целесоо-
бразности создания объединения 
(гильдии) землепользователей, 
которая могла бы лоббировать их 
интересы. Но поняв, что работа 
этой общественной единицы све-
дется к решению только одного 
вопроса – снижения кадастровой 
стоимости земли – от этой идеи 
отказались. Более действенная 
мера, по мнению А.Новикова, – 
провести круглый стол с участи-
ем заместителя мэра А.Шаронова 
и руководства Департамента зем-
лепользования, с привлечением 
предпринимателей и обществен-
ности. Либо «поднять» проблему 
на федеральный уровень, напри-
мер, на съезде муниципальных 
образований. На Совете было 
решено оказать содействие Ко-
ординационному совету пред-
принимателей Москвы в пере-
даче предложений по решению 
острых проблемных вопросов 
предпринимателей, включая во-
просы землепользования, врио 
мэра Москвы С.Собянину.

В конце заседания А.Новиков 
рассказал о проекте нового По-
ложения о Зеленоградском фи-
лиале МТПП, который после 
краткого обсуждения был одо-
брен собранием.

 Н.А.
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Ровно неделю назад в 
Зеленограде увеличилось число 
счастливых людей. И произошло 
это, на первый взгляд, довольно 
просто. Наш человек любит 
праздники. А особенно те, 
организаторы которых 
привлекают нас весьма 
ценными призами. Поэтому 
24 июля 2013 года в Кафе-
чайхана «Дюшес», как 
говорится, яблоку было негде 
упасть. А повод для этого 
был достаточно весомый. 
Ведь в этот день исполнился 
ровно один год с тех пор, как 
ресторан широко распахнул 
свои двери и принял первых 
посетителей. И в честь первой 
годовщины работы в «Дюшес» 
разыгрывался серьезный приз – 
великолепный автомобиль 
«Hyundai -Solaris»! 

Схема участия в этом розыгры-
ше была продумана руководством 
ресторана заранее. С 1 января 2013 
года до 24 июля включительно каж-
дый клиент, потративший на заказ 
одну тысячу рублей, получал один 
купон с номером. За это время мно-
гие посетители стали постоянными 
клиентами ресторана и постепенно 
накапливали многообещающие ку-
поны. Наибольшее их число – поряд-
ка 350 было у зеленоградца, имя ко-
торого по деликатной причине мы не 
озвучиваем. Впрочем и он, и те, кто 
стал обладателем нескольких десят-
ков купонов или даже одного, в душе 
рассчитывали на русское «авось»: 
ну, а вдруг повезет именно мне?!

А пока все могли полюбоваться 
призом, который был празднично 
украшен и покоился на деревянных 
подмостках у входа в ресторан, как 

новенькая «яхточка», подготовлен-
ная к спуску на воду.

К моменту розыгрыша было за-
регистрировано около 2500 купонов, 
обладатели которых расположились 
на открытой веранде за столиками. 
Ожидание розыгрыша не было тя-
гостным: гостей порадовали своими 
выступлениями девушки шоу-балета 
«Шоколад», музыкальное трио «Ре-

лакс», фокусник Викторио Фальконэ 
и певец, заслуженный артист Азер-
байджана Сархан Сархан. Ведущий 
концерта Александр Ромашин 
тоже был на высоте: шутливые 
реплики так и сыпались из 
его уст, вызывая улыбки и 
усиливая праздничную 
атмосферу. Зрители с 
удовольствием по-
гружались в торже-
ственную ауру, по-
рой даже забывая, 
что впереди еще – 
главное действо.

Наконец насту-
пает долгожданная 
минута. На сцену под-
нимаются наблюдатели из числа 
гостей – им предстоит следить за 
объективностью розыгрыша. Симпа-
тичная четырехлетняя Арина доста-
ет из прозрачного барабана, в кото-
ром находятся купоны, один из них. 

Взгляды и слух всех посетителей, и 
особенно участников розыгрыша, 
прикованы к сцене. Сархан Сархан 
начинает поочередно произносить 
цифры счастливого купона: 0…1…

8…8… Перед тем, как произнести 
последнюю цифру, гость делает 
паузу. Полагаю, что в эти секунды у 
многих прибавилось адреналинчика 
в крови. Наконец, звучит решающая 

цифра – единичка. За одним из сто-
ликов мгновенно возникает взрыв 
радости, объятий и счастливых кри-
ков! Ведущий приглашает на сцену 
обладателя удачного купона. Под 
аплодисменты присутствующих по 
ступенькам вверх взлетает дама с 
улыбкой на лице. На сцене она по-
падает в объятья знакомых и не-
знакомых людей. Микрофон тут же 
разносит ее имя – Галина Мишакова. 
Короткое блиц-интервью проводит 
ведущий. Оказывается, она совсем 
не ожидала такой приятной улыбки 
фортуны. И до последнего момента 
не верила в свою победу. Получив 
ключи, под аплодисменты и крики 
«ура!» Галина заняла место в автомо-
биле, который теперь принадлежит 
ей, рядом с водителем – директором 
ресторана «Дюшес»          . Совершив круг 
почета вокруг заведения, которое 
преподнесло Галине незабываемый 
подарок, она вместе с друзьями пу-
стилась в пляс под песни и забойные 
ритмы трио «Релакс». И только в не-
большом перерыве автору этих строк 
удалось выяснить кое-какие детали 
о госпоже Мишаковой. Она работа-
ет менеджером в компании «Гела». 
Занимается воспитанием дочери и 
сына. Водительских прав у нее нет. 
Но это – пока. Они наверняка поя-
вятся в ближайшем будущем. Гали-
на с друзьями является постоянным 
клиентом Кафе-чайхана «Дюшес». 
А на вопрос: сколько же у нее было 
купонов, она, уже приходя в себя от 
неожиданной удачи, ответила с ми-
лой улыбкой: около тридцати.

Ну что еще добавить к этому? По-
лагаю, что просто здорово видеть 
женщину, когда она улыбается от 
счастья!

 В.КУРЯЧИЙ, фото автора
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Погода этим воскресным 
утром была не совсем 
типичной для конца июля. 
Совсем не по-летнему 
сумрачное небо, дождь, 
слякоть и похолодание на 
дворе создавали стойкое 
ощущение дискомфорта. 
И многие горожане 
предпочли провести этот 
выходной день перед 
монитором компьютера 
или экраном телевизора.

Многие, но не все. Немало 
народу 28 июля довелось уви-
деть в лесном урочище, что на-
против 16 микрорайона. Кто-
то раздувал угли в мангале и 
готовился к пикнику на лоне 
природы, кто-то наслаждался 
тихой охотой, благо, что без 
особого труда тут можно было 
повстречать многочисленные 
грибные семейства.

Те же, кто рискнул поуча-
ствовать в соревнованиях по 
туристическому ориентирова-
нию, выиграли вдвойне. Они и 
за призы поборолись, и грибов  
между делом насобирали, и 
пряным лесным воздухом, обо-
гащенным свежим кислородом, 
надышались.

− Такие состязания, учебно-
тренировочные занятия, − рас-
сказал ведущий специалист ГБУ 
«Центр физической культуры 
и спорта Зеленоградского АО
 г. Москвы» В.Костюшин, − мы 
проводим по выходным дням 
примерно два раза в месяц. 
Нередко к нам приезжают ре-
бята из столицы, Московской 
области. Ограничений нет, 
участником может стать лю-
бой желающий. В том числе 
существует допуск и для лиц с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья. Кстати, сегодня 
здесь присутствует и началь-
ник отдела по работе с инвали-
дами Оксана Ярошенко.

Поясним, что в этот день 
здесь ожидали группу людей 
из реабилитационного центра. 
Однако представительство бы-
ло не очень многочисленным. 
Тут и погода повлияла, и неко-
торые иные факторы.

Как полушутя заметила 
специалист по социальной ра-
боте Ирина Пирогова, органи-
заторы так продекларировали 

свою дислокацию, что найти 
туристский бивак оказалось 
не совсем просто. Очень уж 
приблизительно указали ори-
ентиры.

Так или иначе, но пока бу-
дущие участники замыслова-
тыми тропами добирались до 
лагеря, устроители, не теряя 

времени даром, проложили 
маршрут, натянули от дождя и 
солнца полог.

Трасса, заметим, была не 
очень протяженной − 380 ме-
тров с восемью стандартными 
контрольными пунктами, где 
надо было пройти регистра-
цию и получить ориентиры к 

следующему КП. Примерно 
такие были указания: направ-
ление движения по азимуту 
300 и расстояние – 50 метров.

Тут не грех сказать и о 
том, что не все владеют тех-
никой движения по азимуту. 
И более того, определить его 
с помощью компаса не у вся-
кого получается. А уж найти 
контрольную точку в густом 
перелеске и вовсе не всякому 
дано, можно и пробежать, не 
заметив.

Зная это, В.Костюшин про-
вел подробный инструктаж и 
только убедившись, что урок 
усвоен, дал команду на старт. 
И вот уже скрылся из вида 
первый турист. Вслед за ним 
последовали поочередно и 
остальные.

Минутное ожидание, и на 
финише появляется первопро-
ходец.

– Едва не заплутал, − сму-
щенно признается он. − Чуть 
было не пропустил предпо-
следний КП. Да вовремя спо-
хватился...

Как нам потом рассказали, 
подобные соревнования имеют 
и сугубо утилитарный, при-
кладной характер. Не секрет, 
что грибники, ягодники, да 
и просто путники порой мо-
гут заблудиться в незнакомой 
местности. Помочь выбрать 
верное направление может 
старый добрый компас. Он, ко-
нечно, не чета GPS-навигатору, 
имеющему спутниковую связь, 
но ведь и не врет! Надо только 
верно определить свое место-
расположение.

Что касается соревнований 
по ориентированию, то ни 
один из туристов не заблудил-
ся. Просто время каждый из 
них показал свое.

В числе же победителей 
были названы Ирина Пиро-
гова, Владимир Китаенко и 
Дмитрий Макаров. Каждому 
из них были вручены дипло-
мы и призы. Так что для них, 
да и для остальных участников 
соревнований, день оказался 
не таким уж и пасмурным. Об 
этом более чем красноречиво 
говорили светящиеся улыбки 
на их лицах.

 А.ЛЕВИН, 
фото автора

Азимут улыбки в пасмурный день
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